
Wir haben den Info-Brief „wiederbelebt“ und durch einen Newsletter ersetzt. Wie gefällt er Ihnen? 
Geben Sie uns gerne eine kurze Rückmeldung. 
 
 
 

Kredit getilgt 
Für die allererste Photovoltaikanlage, die die Genossenschaft im Sommer 2011 in 
Siegburg-Kaldauen in Betrieb genommen hat, ist jetzt der Finanzierungskredit zum 
30.06.2021 ausgelaufen. Er hatte eine Laufzeit von nur 10 Jahren. Die Finanzierung der 
Anlage erfolgte durch Aufnahme eines Kredites bei der Hausbank sowie der Ausgabe 
von Geschäftsanteilen. Der relativ hohe Zinssatz von 4,36 % war der fehlenden Bilanz 
und der noch jungen Genossenschaft geschuldet. Der teuerste Kredit ist nun Geschichte.  

Treffen Neumitglieder  
Erstmals trafen sich am 5. Juli Mitglieder des Vorstandes mit einigen neuen Mitgliedern 
in geselliger Runde. Sie alle hatten im Vorfeld Interesse an einer Mitarbeit in der 
Genossenschaft bekundet. An diesem Abend stand zunächst einmal das persönliche 
Kennenlernen im Vordergrund. Nach 2 ½ kurzweiligen Stunden sprach ein Mitglied das 
aus, was wahrscheinlich alle dachten: „Was für interessante Lebensläufe die Einzelnen 
haben.“ Alle vereint das gemeinsame Interesse, die Zukunft mitzugestalten.  

Neue Mitglieder 
Wir haben neue Mitglieder in unserer Genossenschaft aufgenommen und sie gleich 
gefragt, was sie motiviert, bei uns Mitglied zu werden. Die Antworten waren nicht nur 
spannend, sondern zum Teil auch sehr umfangreich: 

• „… Unterstützung des Car-Sharing-Gedankens, der auch in meinen Wohnungs-
genossenschaften immer wieder aufkommt, bisher aber meistens an technischen 
Hürden gescheitert ist.“ 

• „… Ich bin überzeugt, dass eine Energiewende dezentral funktionieren sollte und 
wird. Gleichzeitig ist das für die Menschen eine positive (Gemeinschafts-) Erfahrung, 
die sich auch besser rechnet, finanziell, emotional und bezüglich der Ressourcen. 
Daher ist das Konzept der Bürgerenergie als "Weg" dafür für mich überzeugend.“ 

• „… In Bezug auf den Umgang mit dem was man heute als Ressourcen bezeichnet, 
also der Natur und dem Menschen, bin ich überzeugt, dass ein weiter so nicht 
funktioniert und … dass jeder einen Beitrag leisten kann. Für mich bedeutet das, 
dass ich heute meine Entscheidungen sehr viel kritischer hinterfrage. Mir ist es 
wichtig gut zu leben und gleichzeitig den nachfolgenden Generationen einen 
lebenswerten Planeten zu hinterlassen.“ 
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• „… Die Motivation für meinen Antrag auf Mitgliedschaft ist eine Mischung aus 
Neugier und dem Wunsch persönlich etwas zu einer klimafreundlicheren Welt 
beitragen zu können. Ich komme nach 7 Jahren in Nordafrika mit meiner Familie 
nach Bonn zurück. Auf der Suche nach einem Energieanbieter bin ich auf die 
Bürgerwerke aufmerksam geworden und über diese auch auf Sie. Ich bin sehr 
neugierig zu erfahren wie Sie arbeiten und würde die Arbeit der Genossenschaft 
gerne unterstützen.“ 

Alle neuen Mitglieder wurden von uns gerne aufgenommen (in alphabetischer 
Reihenfolge): Tom Ahlgrimm (Lohmar), Christoph Clarenbach (Bornheim), Horst Geuß 
(Eitorf), Judith Hoeck (Siegburg), Marcel Hönscheid (Königswinter), Carmen Janoschek 
(Siegburg), Hildegard & Franz-Josef Molitor (Bornheim), Charlotte Siegerstetter (Bonn) 
und Peter Wiedemann (Augsburg). 

Carsharing Hausgemeinschaft  
Eine Hausgemeinschaft in Windeck-Werfen möchte sich ein Fahrzeug teilen. Dazu ist 
Carsharing grundsätzlich sehr gut geeignet. Ob die Nutzung auch für die Bewohner 
praktikabel ist, konnten die Hausbewohner zwei Wochen lang testen. Ein 
Carsharingfahrzeug hat der Vorstand vom 9.-23. Juli probeweise zur Verfügung gestellt. 
Danach wurde gemeinsam mit den zukünftigen Nutzern überlegt, welche Lösung 
geeignet ist.  

Wenn Sie auch eine Hausgemeinschaft kennen, die gemeinsam Carsharing nutzen 
möchte und dafür ihr Zweitfahrzeug abgeben wollen, dann empfehlen Sie uns weiter. 

Carsharing Steinbahn 

Es braucht immer wieder neue Ideen. Dazu gehört auch die „Rooming“-Funktion der 
Buchungs-App für Carsharingfahrzeuge. Am 23. Juli wurde probeweise ein Gebiet rund 
um die Steinbahn in Siegburg definiert, in dem das Carsharingfahrzeug abgeholt und 
wieder zurückgegeben werden kann. Da noch kein fester Standort eingerichtet werden 
konnte, soll die Rooming-Funktion dazu dienen, einen quartiersnahen Bereich zu 
definieren. Das Auto hat dann zwar keinen festen Rückgabeort, aber dafür steht das 
Fahrzeug immer wieder an einem anderen Standort, so dass auch andere Bewohner 
des Quartiers auf das Angebot aufmerksam werden.  

Die Resonanz der Nutzer:innen ist positiv: „Ja, (das Fahrzeug) war immer leicht zu finden. 
Hilfreich ist, dass beim Klicken aufs Fahrzeug auch die Adresse des Standorts genannt 
wird. Das macht es einfach!“  

Aufsichtsrat verkleinert 

Die Technische Beigeordnete Barbara Guckelsberger beendet am 31.08.2021 ihren 
Dienst bei der Kreisstadt Siegburg und scheidet damit automatisch aus dem Aufsichts-
rat aus. Sie wird in der nächsten Aufsichtsratssitzung offiziell verabschiedet. Ein(e) 
Nachfolger(in) kann in der nächsten Generalversammlung gewählt werden. 

Jugendzentrum Lohmar 
Der Auftrag zur Errichtung der Photovoltaikanlage in Lohmar, Donrather Dreieck, ist 
erteilt, die Zusage der Stadtwerke für den Netzanschluss der Anlage ist in Aussicht 
gestellt und die Lieferung des Materials ist vorbereitet. Es ist jetzt Zeit, das Projekt zu 
finanzieren. Dazu wurden die Mitglieder am 27.08.2021 in einer Rundmail ange-
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schrieben und gebeten mitzuteilen, ob sie sich an der Finanzierung des Projektes 
beteiligen wollen. Schon zwei Tage später war der notwendige Finanzierungsrahmen 
ausgeschöpft.  

Geschäftsanteile 
Unsere Genossenschaft hat in den Jahren 2011 bis 2015 Projekte durch Ausgabe von 
Geschäftsanteilen finanziert. Dadurch ist die Zahl der Geschäftsanteile auf über 500 
angestiegen und die Bilanz wies über 500.000 € Eigenkapital aus. Diese grundsätzlich 
positiv zu bewertende Situation, drückte jedoch auf die Höhe der Dividende. Denn je mehr 
Geschäftsanteile im Umlauf sind, desto kleiner wird der Anteil am Überschuss je Anteil. 
Diese Erkenntnis hat den Vorstand 2015 zu einem Umdenken veranlasst. 

Seit 2016 hat der Vorstand verschiedene Maßnahmen eingeleitet, um die Entwicklung 
zu ändern: 

a) In zwei Aktionen wurden Mitglieder aufgerufen, Geschäftsanteile in Nachrang-
darlehen umzuwandeln.   

b) Projekte, die ab 2016 umgesetzt werden, werden durch Mitglieder ausschließlich 
nur noch durch Annahme von Nachrangdarlehen der Mitglieder finanziert. 

c) Pro Mitglied wird nur noch ein Geschäftsanteil ausgeben. 
d) Durch die Satzungsänderungen beträgt der Wert des Geschäftsanteils ab 2020 

nur noch ein Viertel des ursprünglichen Wertes.  

Nun ist es wieder so weit: Der Vorstand hat die 3. Runde zur Umwandlung von 
Geschäftsanteilen in Nachrangdarlehen gestartet.  

Leider kann nicht jeder seine Geschäftsanteile umwandeln. Das ist an bestimmte 
Rahmenbedingungen geknüpft: 

a) Die Geschäftsanteile wurden vom Vorstand dem jeweiligen Projekt zugeordnet, das 
damals zu finanzieren war.  

b) Mitglieder müssen nach der Beteiligung noch mindestens einen Anteil besitzen, 
sonst verlieren sie ihre Mitgliedschaft und damit die Berechtigung, ein Nachrang-
darlehen gewähren zu dürfen. 

Der Vorstand hat in einem ersten Schritt die Projekte GGS Kaldauen (A1), 
Dienstleistungszentrum (A3) und Meiersheide (B1) denjenigen Mitgliedern angeboten, 
die damals durch Zeichnung von Geschäftsanteilen die Finanzierung der Projekte 
sichergestellt haben.  

Ausblick 
Im nächsten Newsletter werden wir Sie über die Durchführung der diesjährigen 
Generalversammlung informieren. Es ist wieder eine Präsenzveranstaltung geplant, 
wenn die allgemeinen Vorschriften dies zulassen. Eine gute Gelegenheit zum 
gemeinsamen Austausch, die Neumitglieder kennen zu lernen und mit den neuen 
Vorständen zu sprechen.  

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen energiegeladene Herbsttage. 
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